

Alors **Que dit l'évangile** ? J'ai noté que Jésus dit grand bien de la Loi de Moïse. Même si ceux qui doivent l'enseigner ne sont pas toujours de bons exemples. Mais sont-ils les seuls à ne pas être de bons exemples ? N'est-ce pas pour nous tous que parle Jésus ? Alors que peut-on penser de ces reproches que fait Jésus ?

Regardons pour nous mêmes : quand nous recevons des reproches ou simplement des remarques nous les trouvons désagréables, voire humiliants, mais nous constatons ceci : après quelques temps pour que notre ego et notre orgueil se calment, on voit que les reproches nous ont changés, améliorés voire convertis. Ils ont donc atteint leur but.

Jésus ne fait pas que des reproches, il va surtout essayer de **changer notre regard sur la Loi**. Dès le sermon sur la montagne, au ch 5 de Matthieu, il invite ses auditeurs à confronter la Loi et ses nombreux préceptes à leur jugement, leur réflexion, pour aller dans le sens de l'amour et de la paix. Par ex Mt 5 20 : Jésus dit : « On vous a dit : » « tu ne tueras pas. », et il reprend : « moi je vous dis ne vous fâchez pas contre votre frère. » Se fâcher c'est une petite chose ridicule à côté de tuer, non ? Et pourtant Jésus nous dit que nous sommes sur la mauvaise voie, ce n'est déjà plus l'amour et la paix. Jésus ne modifie pas la Loi, mais il en indique le but : pour résumer son enseignement d'aujourd'hui : il veut nous faire découvrir que nous n'avons qu'un seul Père qui est au ciel, un seul enseignant et maître le Christ Jésus lui-même et des frères qu'il nous invite à servir. « **soyez le serviteur de vos frères.** » C'est le meilleur chemin, votre vie en sera transformée. Je vous donne un exemple de frère serviteur puisque c'est à cela que Jésus nous invite.

Quand vous sortez de l'église St Léon tout de suite à gauche vous avez une plaque indiquant 'Maison Marcel Callo', c'est un lieu pour les jeunes. Pourquoi ont-ils pris Marcel Callo comme modèle ? Marcel Callo a été envoyé à 20 ans au Service du travail obligatoire en Allemagne pendant la guerre de 1940, il était enfermé dans un camp. Voici ce qu'il écrit : « *Ici il y a beaucoup de blessures morales à panser et de paroles consolantes à distribuer. Le soir quand je reviens à ma baraque, je trouve que cela va bien pour moi car en ayant fait du bien aux autres je m'en suis fait à moi-même. Que je suis heureux d'être militant chrétien, je sens à tout moment le Christ à mes côtés, il est mon soutien et mon réconfort, sans lui, je ne sais ce que je deviendrais.* » Il montre la joie d'être serviteur, la joie de donner, même dans les pires conditions. C'est le chemin que Jésus nous montre et qu'il suivra lui-même.

**Le psaume 130** a été lu après les remarques du prophète Malachie. Il a été vraiment bien choisi pour montrer le bon chemin, l'attitude juste dans nos rapports avec le Seigneur pour devenir un bon serviteur. Regardons le psaume verset par verset :

« *Seigneur je n'ai pas le coeur fier,  
ni le regard ambitieux,  
Je ne poursuis ni grands desseins,  
ni merveilles qui me dépassent.* »

En premier, ne pas tomber dans la tentation de la puissance, de l'orgueil, pour nous mettre au premier plan, c'est ce que Satan avait proposé à Jésus : « montre nous que tu es le Fils de Dieu, change ces pierres en pain , jette-toi du haut du Temple. » etc. recherchons donc l'humilité.

:« *Je tiens mon âme égale et silencieuse.* »

Je reste dans le silence à l'écoute du Seigneur, sans opinion préconçue, ni excité, ni déprimé, mon âme égale. Plus précis encore :

« *Mon âme est en moi comme un enfant, comme un petit enfant contre sa mère.* »

Je suis contre le coeur de Dieu, sûr d'être aimé, en sécurité, avec les qualités de l'enfant, c'est à dire confiant en Dieu, qui est pour moi un modèle, qui peut m'enseigner, répondre à mes questions.

Devenons cet enfant dont parle Jésus pour entrer dans le Royaume de Dieu, comme ce beau modèle que nous a donné Ste Thérèse de l'Enfant Jésus.

Enfin pour terminer le psaume :

« *Attends le Seigneur Israël, maintenant et à jamais.* »

A chaque instant Seigneur je t'attends, je ferai en fonction de ce que toi tu me demanderas. Je ferai ta volonté maintenant et à jamais.

C'est ce que faisait Jésus, il ne faisait rien sans demander à son Père. Il le dit souvent.

Jn 14 10 : « *Je ne peux rien faire de moi-même, tout ce que je fais, le Père me l'a déjà montré.* »

Jésus nous a fait découvrir notre Père des cieux.

Il nous a fait découvrir que nous sommes tous frères.

En conclusion : Soyons donc à l'écoute du Père, et de Jésus, à chaque instant, avec la confiance de l'enfant. Et si nous faisons des écarts, soyons confiants Jésus nous montrera le bon chemin comme le dit le psaume (93 12) lu hier :

« *Heureux celui que tu corriges Seigneur, celui à qui tu enseignes ta Loi.* ».

Amen.